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Ya se aprobó en nuestro país el 
uso de la marihuana para u sus 
terapéuticos, y a pesar de que 
precisamente habérsele reconocido 
científicamente  a la mota infinidad 
de propiedades medicinales, de 
todos modos han salido voces en 
contra de esta histórica medida 
impugnado esta decisión de nuestros 
legisladores a pesar de que, viéndola 
de bien a bien, se podría afirmar 
que esto de que se permita el uso 
de la cannabis por parte de nuestros 
legisladores es una de las pocas 
cosas buenas que han logrado. 
Entre estas voces que se han 
pronunciado en contra del uso de 
la marihuana con fines medicinales 
está la Jerarquía Católica de 
México, ya que a través de su 
comunicación "Por Medio de la 
Fe", de inmediato alzaron la voz 
criticando al Gobierno mexicano por 
haber dado luz verde al uso de la 
marihuana sin tomar en cuenta los 
beneficios para miles de enfermos 
que padecen malestares a los que 
ataca el ingrediente  alcaloide activo 
que contiene la también llamada 
"mala hierba", pero que en realidad 
es buena yerba para la humanidad; 
esto desde luego el Clero Católico 
Mexicano no lo tomó en cuenta 
para nada, al contrario, basa su 
crítica a que supuestamente se 
va a incrementar la drogadicción y 
que abrirá el mercado negro de la 
mota aumentando la delincuencia 
y la inseguridad, etcétera, etcétera. 
Nada nuevo lo que señalan los 
jerarcas católicos en cuanto al 
mercado negro, el incremento de 
la drogadicción y el aumento de la 
inseguridad, porque ¿qué no acaso 
ya nuestro país está inmerso ya 
en todo eso y más? ¿Qué acaso 
ignora la Jerarquía Católica o 
se hace que es precisamente la 
prohibición del zacatito vacilador 
lo que tiene sumido a nuestro país 
en una inmensa ola de crímenes y 
copado por grupos delincuenciales 
que son los que supuestamente 
administran ese mercado negro al 
que tanto temen los jerarcas de la 
Iglesia Católica de México?
Que se den de santos los que 
desaprueban el uso de la marihuana 
que no se permitió su consumo con 
fines lúdicos, de entretenimiento, 
tal y como ya está establecido en 

otras partes del orbe, porque si así 
que es permitido su uso para atacar 
determinadas enfermedades están 
protestando y pataleando, nomás 
Imaginemos cuando se permita usar 
la mota para lo que sea; entonces 
¿qué irán a hacer los que están en 
contra por ahora, torcerse también?
Porque sin tratar de ser agorero ni 
nada por el estilo, tendrá que llegar 
el día en que se libere de bien a 
bien el uso a discreción tanto de la 
marihuana, el Peyote, la amapola y 
otras yerbas cuyo uso hoy malamente 
está prohibido; y malamente, porque 
es algo que da la Naturaleza, y si la 
Madre Naturaleza da estas hierbas 
y bulbos, pues se entiende que lo 
hace para que toda especie viviente 
haga uso de todo lo que ofrece la 
Naturaleza, ¿o no? 
Desde luego que todo lo que da la 
Naturaleza y que se puede consumir 
debería ser libre de impuestos, 
entonces ¿por qué y con qué derecho 
un humano le prohíbe a otro que 
consuma lo que la Naturaleza nos 
da libremente?
Y no nada más unos humanos les 
prohíben a otros consumir lo que 
brota de la tierra, sino que hasta 
les prohíben pescar si no están 
afiliados a una sociedad pesquera o 
sindicato; les prohíben unos humanos 
a otros qué fumar, qué comer, qué 
beber, etcétera; insisto:¿con qué 
derecho? 
Pero volviendo a los jerarcas 
católicos que en su semanario Desde 
la Fe se van con todo criticando 
una buena medida que beneficia 
a gran parte de la población, con 
esta actitud están dando a entender 
que no les importa en lo absoluto 
la Salud de los mexicanos, y que 
posiblemente desaprueban el uso 
de la motita con fines medicinales 
porque tal vez quieran que el precio 
de la marihuana siga alto debido al 
mercado negro que sentó sus reales 
desde que se prohibió su consumo 
con la amenaza de Peña corporal 
a quien la use o, como se oyen 
algunas voces que afirman que el 
hecho de prohibir la cannabis a pesar 
de su alto potencial medicinal, es 
por y para proteger a los grandes 
laboratorios farmacéuticos porque 
ven en la mota un gran peligro para 
sus intereses y ganancias. Pero en 
fin. Sea pues. Vale. 

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

"La mota ataca de nuevo"

SE LOgRó EL ObJETIVO DE 
qUE NOS ATENDIERAN EN 
LA UAN EN UNA MESA DE 

DIáLOgO: ORTIz RODRÍgUEz

*Con motivo de los jóvenes rechazados

*Esta vez no hubo intimidación ni acoso por 
parte del personal de seguridad, dijo. 

Por: Martín 
García Bañuelos

Tepic.-“Lo bueno que se alcanzó el 
objetivo que nos planteamos hoy, 
que era la instalación de una mesa 
de diálogo con las autoridades 
universitarias, nosotros dijimos, el 
día lunes 3 de julio a las diez de 
la mañana íbamos a marchar de 
la Cruz de Zacate a la Universidad 
Autónoma de Nayarit con el objetivo 
de plantearles una problemática como 
es la de los estudiantes rechazados, 
que suman alrededor de cuatro mil, 
y tratar de buscar una solución”, 
así lo manifestó en entrevista el 
diputado local electo, Jorge Armando 
“Fugio” Ortiz Rodríguez. 
Agregando el legislador electo, que a 
su arribo a la UAN, fueron recibidos 
de manera amable y respetuosa 
por parte de los trabajadores 
universitarios muy diferente, dijo, 
a la manifestación de hace tres 
años, cuando fueron reprimidos por 
gente del entonces Rector, Juan 
López Salazar, quienes agredieron 
al contingente de personas que lo 
acompañaron, y el día de ayer fueron 
recibidos con las puertas abiertas, 
y con autoridades dispuestas al 
diálogo, “no tuvimos en ningún 
momento acoso, ni intimidación por 
parte del personal de seguridad del 
Alma Mater”. 
“Quiero decirte, que personal de la 
rectoría bajó y amablemente nos 

atendió, haciéndonos la propuesta 
de que por el espacio que hay en la 
Torre de Rectoría, solo subiera una 
comisión de diez compañeros, esa 
comisión se integró por dirigentes de 
la Asamblea Estatal de Resistencia 
Popular y por estudiantes, donde al 
estar reunidos, les hicimos saber 
de la problemática y acordamos 
entregar un documento por escrito 
de los 200 compañeros que están 
agrupados en nuestro Movimiento”.
Señalando el entrevistado, “fuimos 
recibidos amablemente por el 
Secretario General de nuestra 
Máxima Casa de Estudios, maestro, 
Adrian Navarrete, quien se abrió 
al diálogo ante nuestra presencia 
y comentó, que por indicaciones 
del Rector, Jorge Ignacio Peña 
González, atendernos y escucharnos, 
eso porque se va a buscar una 
alternativa de solución, hoy vine a 
la UAN a pedir por los muchachos y 
además para ofrecer a un diputado 
electo aliado y amigo, ya que en 
fecha próxima ocuparé una curul 
en el Congreso del Estado.
Por último indicó, “Fugio” Ortiz 
Rodríguez, que a partir del 17 de 
agosto, antes y después que tome 
protesta como legislador nayarita, 
estaré a la orden y a disposición de 
la UAN para buscar más recursos, 
más apoyos, y para que el Alma 
Mater pueda atender a más alumnos 
en toda la entidad.
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El Consejero Presidente del 
Instituto Estatal Electoral de 
Nayarit (IEE), Doctor Celso 
Valderrama Delgado, durante 
una conferencia de prensa 
realizada este lunes, invitó 
a la ciudadanía a participar 
como candidatos al Servicio 
Profesional Electoral y concursen 
para las dos plazas vacantes, 
una es la Coordinación de 
Educación Cívica y la otra es la 
de Coordinador de Organización 
Electoral.
Dijo que el Servicio Profesional 
E lec to ra l  cons t i t uye  un 
mecanismo probado para 
garantizar la competencia 
profesional de los funcionarios 
públicos, a través de reglas 
y procedimientos basados 
en sus méritos y se elimina 
la  l ib re  des ignac ión de 
funcionarios importantes de 
las estructuras públicas, a 
través del establecimiento de 
procedimientos claros, objetivos 
y transparentes que permiten 
el acceso a la ciudadanía a los 
puestos públicos.
“Estamos en condiciones de 
invitarlos a que se sumen 
como candidatos al Servicio 
Profesional Electoral y concursen 
para las dos plazas vacantes”, 
reiteró el Consejero Presidente 
del Consejo Local Electoral.
Acompañado por las consejeras 
Ana Georgina Guillén Solís e 
Irma Carmina Cortés Hernández, 
así como del consejero Sergio 
Flores Cánovas, el Doctor Celso 
Valderrama Delgado explicó 
que el Servicio Profesional 
Electoral es un modelo que 
se ha llevado a cabo dentro 
del INE, ya que es de sumo 
interés la profesionalización 
de los puestos públicos.
Refirió que el Instituto Estatal 
E lec tora l  de Nayar i t  se 
incorporó el año pasado a este 
procedimiento con un puesto 

en el área de prerrogativas 
de partidos políticos y “hoy 
tenemos la oportunidad de 
brindar esta posibilidad a través 
de la Convocatoria Pública 
para los cargos de Coordinador 
de Educación Cívica y de 
Coordinador de Organización 
Electoral”.
En su oportunidad, la Consejera 
Ana Georgina Guillén Solís 
exp l icó  que e l  Serv ic io 
Profesional Electoral Nacional se 
encarga de la selección, ingreso, 
capacitación, profesionalización, 
promoción y evaluación, así 
como de la rotación de personal 
y la permanencia dentro de lo 
que es el Instituto, además 
de la disciplina dentro de esta 
actividad.
“Nosotros a través de nuestro 
OPLE estamos en es ta 
ocasión haciendo extensiva 
la convocatoria del concurso 
público desde el pasado 25 de 
junio, así como la publicación 
de las guías de estudio en 
conocimientos electorales, las 
cuales están en las páginas 
del INE y del IEE”, comentó la 
Consejera Electoral.
Desde el día dos y hasta el seis 
de julio las personas interesadas 
pueden inscribirse y al término 
del plazo se extenderá la 
lista de quienes cumplieron 
los requisitos, mismos que 
podrán encontrar en las páginas 
del IEE e INE http://www.
ieenayarit.org y http://www.ine.
mx, a las que podrán acceder 
a las bases para sujetarse 
al examen de conocimientos 
generales para ambos cargos. 
En dicha publicación estarán 
las direcciones de las sedes 
en donde se llevarán a cabo. 
El examen de conocimientos 
se llevará a cabo el próximo 
22 de julio y los resultados se 
publicarán en las páginas de 
internet antes mencionadas.

CAPTURA POLICÍA NAYARIT 
A PRESUNTO HOMICIDA DE  

JOVEN DE XALISCO
PROCEDIMIENTO CLARO 
Y TRANSPARENTE PARA 

OCUPAR CARgOS EN EL IEEN: 
CONSEJEROS ELECTORALES

Redacción/Gente y 
Poder

La Fiscalía General del 
Estado, ejecutó una orden 
de aprehensión, contra 
una persona del  sexo 
masculino; por su probable 
responsabilidad penal en 
la comisión del delito de 
Homicidio en agravio de una 
joven de 19 años de edad.
Como se recordará, el cuerpo 
sin vida de la joven, fue 

localizado al interior de una 
finca ubicada en el municipio 
de Xalisco; lugar al que 
-desde el primer minuto- 
los agentes acordonaron 
para realizar las primeras 
di l igencias peric iales y 
entrevistas con personas 
con conocimiento de los 
hechos.
Con ello, se logró obtener 
da tos  su f i c ien tes  que 
permiten a la Fiscalía obtener 

evidencias sólidas 
que apuntan a 
una clara línea 
de investigación 
q u e  a r r o j ó 
como resultado 
l a  d e t e n c i ó n 
d e l  p r e s u n t o 
responsable.
Por lo anterior, el 
Juez de Control 
del Nuevo Sistema 
de Justicia Penal 
Acusatorio y Oral; 
otorgó la orden de 
aprehensión y una 
vez  localizado 

fue posible llevar acabo su 
cumplimiento para quedar 
a disposición del juez de 
la causa.
Cabe señalar que se omiten 
los datos de identidad de las 
personas para no violentar 
el derecho que asiste en 
todo proceso tanto a la 
víctima como al victimario 
dentro del nuevo sistema 
de justicia penal.

* Al tratarse de una muerte violenta, se inició de manera inmediata 
con la práctica de las primeras diligencias periciales y de 

entrevistas con personas con conocimiento de hechos, logrando 
obtener datos suficientes que permitieron identificar al presunto 

autor de los hechos, siendo aprendido la tarde de este lunes



Martes 4 de Julio de 20174

Por Oscar Verdín Camacho 
Transcurría el 

año 1994. 
Ana Leticia Rojas Olivo tenía 
unos meses como agente del 
Ministerio Público cuando fue 
llamada para presentarse a 
la oficina del subprocurador 
General de Justicia, Juan 
Ramón Sánchez Leal.
En la oficina de Palacio de 
Gobierno coincidió con otras 
tres compañeras, las cuatro 
en la misma situación: estaban 
embarazadas.
Sánchez Leal les comunicó 
que se les había despedido 
por indicaciones del procurador 
Sigfrido de la Torre Miramontes, 
precisamente a causa del 
embarazo. 
Palabras más, palabras menos, 
Rojas Olivo recuerda lo que 
dijo el alto funcionario:
“Ya no van a rendir igual, mejor 
váyanse a atender a sus hijos, 
a sus maridos”.
Ninguna reclamó y abandonaron 
la oficina; tampoco denunciaron 
el atropello a sus derechos 
humanos, labores, a la salud. 
El impacto en la economía fue 
inmediato, recuerda Ana Leticia.
Unos meses después, nacidos 
sus hijos, las abogadas buscaron 
al procurador. Querían recuperar 
su trabajo. “No va ser posible, 
espérense un tiempo”, les dijo 
Sigfrido.
Pero unos meses más adelante, 
una a una regresó a sus puestos, 
en el caso de Ana Leticia como 
agente ministerial con oficinas 
en Tránsito del Estado. 
Un año antes había sacado 
muebles con un crédito de 
FONACOT y el pago se le 
descontaba de su cheque. Para 
su sorpresa, aunque estuvo un 
año fuera de la institución se 
dio cuenta que no tenía deudas 
con FONACOT, aunque 23 años 
después supo que aquel año 
perdido no le contó al obtener su 
pensión, lo que la hace deducir 
que su cheque sí fue cobrado 
cuando ella estuvo cesada. Y 
bromea: quien se quedaba con 
su dinero, “al menos sí pagaba 
mi crédito en FONACOT”.
Pero el miedo de las mujeres a 
ser despedidas por embarazo 

pronto cundió en la entonces 
Procuraduría General de 
Justicia. Trataban de evitar 
ser vistas por el procurador o 
el subprocurador, que tenían 
oficina en Palacio de Gobierno. 
Ni por casualidad pasaban 
por ahí.
Con ese antecedente, un día 
de enero de 1995 Luz María 
Luna Miramontes trabajaba en 
la guardia de Detenidos, por 
calle Victoria entre San Luis y 
Ures, cuando se le reventó la 
fuente. Pronto nacería su hija.
Apurado, un agente ministerial 
quería llamar a una ambulancia 
pero Luz María lo frenó: “¡no, 
no, no le hable a nadie!”. Ella 
se comunicó con su familia, le 
llevaron ropa limpia, se cambió 
y cumplió con el horario de 
trabajo. “Terminé de declarar 
a un detenido como a las ocho 
de la noche y después me fui 
a mi casa”.
Su hija nació en la madrugada 
siguiente, en un parto por 
cesárea. 
Pero tres días después un 
compañero la localizó por 
teléfono, preocupado: “¿Luz, 
puedes venir?”. Y es que 
en un rato estarían en la 
oficina los altos mandos de 
la Procuraduría General. Así 
sucedió: se puso una faja, se 
trasladó a la oficina, se sentó 
a un escritorio y escribía en 
una máquina cuando Sigfrido 
de la Torre, Sánchez Leal y el 
subprocurador técnico Jorge 
Arturo Chávez pasaron por ahí.
“¿Todo bien por aquí?, ¿Luz, 
cómo estás?”, la saludaron. 
Ella respondió con una sonrisa.
Como podía, la abogada cumplía 
con el trabajo. Pero el 31 de 
enero su cheque fue retenido. 
“Tú no estás trabajando”, le 
indicó un jefe administrativo.
Luna Miramontes se entrevistó 
con Sánchez Leal y se 
comprometió a no llevar a su 
bebé a su trabajo; él, le dijo, 
hablaría con Sigfrido para que 
no fuera despedida. Finalmente 
le pagaron y la dejaron en paz, 
pero tres semanas después le 
llegó el cambio a la agencia 
ministerial de Rosamorada. Y 
se fue. Su mamá se quedó al 

cuidado de la niña.
ARRAIGADA

Era el año 2009. 
De manera circunstancial, la 
misma Ana Leticia Rojas se 
enteró que contra su compañera 
Diana Oyuki Rivera Murillo se 
había girado una orden de 
aprehensión, solicitada por la 
delegación de la Procuraduría 
General de la República (PGR).
Y de inmediato puso en 
alerta a Diana Oyuki y a los 
mandos de la Procuraduría. 
Era de noche cuando a la 
agente ministerial le avisaron 
que no saliera de su casa, y 
minutos después se montó un 
operativo de protección entre 
sus compañeros. Fue recogida 
y llevada a otro domicilio de un 
familiar, apenas llevándose lo 
indispensable para ella y para 
su pequeño hijo, que entonces 
asistía a preescolar.
La propia Diana Oyuki recuerda 
que el dramático episodio ocurrió 
al mismo tiempo que estaba de 
moda la influenza, puesto que 
fue el pretexto que comunicó 
en el kínder para no llevar al 
niño durante dos semanas.
“Salí huyendo con mi hijo, con 
mucho miedo, y cuando regresé 
a mi casa todo estaba echado 
a perder, la comida que había 
dejado. Cuando salí otra vez a 
la calle tenía psicosis, mucho 
miedo. Recuerdo que venimos a 
comprar unas cosas a Soriana 
y a la entrada vi a unos policías 
federales y yo creí que iban a 
detenerme”.
De acuerdo con su explicación, 
un asunto menor de un sujeto 
detenido con un arma de 
fuego y liberado mediante una 
caución –previa consulta con 
sus superiores-, fue el pretexto 
de un funcionario de la PGR 
para consignarla, aunque un 
Juzgado de Distrito negó la 
orden de aprehensión.
Añade que tiempo después un 
agente ministerial federal le 
confió haber sido él quien la 
consignó, pero presionado por 
un superior, que así pretendía 
ajustar cuentas con un alto 
mando de la Procuraduría.
Curiosamente, Diana Oyuki 
también fue despedida, pero 

años antes y por el mismo 
Sánchez Leal, que la culpó de 
un lío que se armó en torno a 
una denuncia de robo. Precisa 
que aún guarda el periódico 
donde este reportero plasmó 
que, como suele pasar, el hilo 
se reventó por lo más delgado.
Pero igual que Ana Leticia, 
Diana Oyuki estuvo de regreso 
a la vuelta de unos dos años, 
tiempo que aprovechó para 
terminar su tesis, titularse y 
atender otros pendientes.
Y si de despidos se trata, Luz 
María también tuvo el suyo: 
una mañana terminaba una 
guardia cuando le notificaron 
de una persona hospitalizada 
por ingerir raticida, la cual, al 
declarar contó que en su casa 
estaba un familiar en similares 
condiciones. 
Según Luz María, lo tocante 
a la segunda persona se lo 
dejó a la guardia entrante, 
de lo que estuvo enterado su 
superior inmediato, pero dos 
días después que se presentó 
a trabajar –cumplía guardias de 
24 horas por 48 de descanso- 
fue citada por el subprocurador 
técnico Chávez. Fue despedida 
junto a otros tres funcionarios. 
Un medio año después, recuperó 
su trabajo.
En el caso de Luz María habría 
que añadir que en una ocasión, 
de laborar en Tepic en un dos 
por tres  la mandaron adscrita a 
un municipio lejano, culpándola 
de una información publicada 
por este reportero.
ESCLAVAS DEL TELÉFONO 
El pasado 14 de mayo fue el 
último día de trabajo de las tres 
abogadas. No lo pensaron dos 
veces y se pensionaron.
En ellas hay como una mezcla 
de sentimientos encontrados: 
lo mismo es la entrega a 
lo que significa la función 
ministerial, pero también el 
pobre reconocimiento oficial.
Coinciden:
“Nunca nos agradecen, hagas 
lo que hagas y las ganas que le 
pongas. Pero si haces algo mal, 
entonces si van contra uno. Al 
agente del Ministerio Público 
falta que se le reconozca, que lo 
tomen en cuenta, que tenga un 

Leti, Luz y Oyuki: así vive una 
agente del Ministerio Público

mejor salario, que sea autónomo 
y que no lo vean como alguien 
que nada más debe cumplir 
órdenes. Que lo dejen trabajar 
como marca la ley”.
Ana Leticia y Diana Oyuki 
empiezan a padecer problemas 
de artritis en las manos, a 
tanto escribir en máquinas. “Y 
también me fui de la Fiscalía 
por miedo a perder la vista”, 
agrega la primera.
Entregadas a un trabajo 
desgastante que atrapa, de 
quedarse horas extras sin 
mayor estímulo económico, 
vieron crecer a sus hijos junto 
a sus mamás o de plano, en 
muchas noches, llevándoselos 
a sus oficinas.
“No hay vida, no hay estímulo, 
no hay reconocimiento. Es 
un trabajo bonito al que nos 
entregamos pero deja uno de 
tener vida propia, te conviertes 
en esclava del teléfono, eso 
es lo que nos obligó a irnos. 
Muchos nos critican pero 
ya los quisiéramos ver ahí, 
trabajando hasta dos días 
seguidos para terminar un 
asunto, o atendiendo al mismo 
tiempo el viejo sistema penal y 
el nuevo. No nos arrepentimos 
de habernos pensionado, no. 
Ahora ya podemos estar en 
la casa noches completas. Ya 
comemos con nuestros hijos”.
Y vaya que ha pasado el tiempo 
porque el hijo de Ana Leticia, por 
el que fue despedida en 1994, 
ahora es un joven abogado. Él 
decidirá su rumbo, pero si por 
ella fuera ojalá que no trabaje 
en la Fiscalía General.
Y aquella hija de Luz María que 
nació en 1995 ya la hizo abuela. 
Y el nieto algún día sabrá de 
aquel día en que la abogada 
quedó en medio de una balacera 
en el año 2011: había ido a 
dar fe de un suceso violento 
cuando escuchó detonaciones 
y la oportuna sugerencia que 
le hizo un chofer de grúa: 
“¡licenciada, cúbrase detrás 
de las llantas!”.
Por su parte, ya se asoma a la 
adolescencia el hijo de Diana 
Oyuki que, sin saberlo, compartió 
con ella aquellos difíciles días 
del 2009, de estar escondida por 
miedo a una detención injusta. 
Pero así como pasaron al 
retiro en una edad productiva, 
se proponen más adelante 
reincorporarse a alguna actividad 
profesional. 
Y si bien consideran que, 
en lo general, no hay un 
reconocimiento por la función 
que realiza el agente del 
Ministerio Público, esperan 
que un día ello cambie para 
mejorar la institución, pero 
también porque ahí entre los 
agentes ministeriales están 
sus mejores amigas y amigos.

* Las tres detallan algunas de sus dramáticas vivencias: desde quedar 
atrapada en una balacera, o permanecer oculta dos semanas por miedo a una 
aprehensión, o ser despedida junto a otras compañeras por estar embarazada.
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Entrega la CDI-NAY, 11 MDP para 54 
proyectos productivos: Sergio gonzález 

DOCTORA NAYARITA INgRESA A LA 
ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA

*Para el Mejoramiento de la Producción y 
Productividad Indígena, dijo.

*A través del PROIN 

Por último, expresó Sergio 
González García, que 
gracias a este programa, se 
han beneficiado a familias 
de los municipios de La 
Yesca, Ruiz, Rosamorada, 
Tepic, Huajicori, SAMAO, El 
Nayar, Acaponeta, además 
con obras directas del 
Gobierno Federal como 
son los desayunadores, 
albergues, comedores 
comunitarios, exposiciones 
de artesanías, pisos firmes 
y muchas cosas más.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- El Delegado de 
la CDI en Nayarit, Sergio 
González García, dio a 
conocer en entrevista, que 
por medio del Programa 
para el Mejoramiento 
de la Producción y la 
Productividad Indígena 
(PROIN) 2017, se hizo 
entrega de 11 millones de 
pesos para 54 proyectos, 
siendo estos, 28 proyectos 
productivos comunitarios, 
24 de mujer indígena, y 2 
a turismo de naturaleza, 
beneficiando directamente 
a más de 400 personas 

de la zona indígena de la 
entidad.
Agregando, el entrevistado, 
que por indicaciones del 
Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, se 
realiza este programa 
en donde se entregan 
recursos para 30 proyectos 
productivos, por un monto 
de $ 6, 100 000, 00 en 
beneficio directo de 260 
personas, de los cuales, $ 
2, 300, 000.00  fueron para 
15 proyectos productivos 
comunitarios, y $ 2, 800, 
000. 00 más para 13 de 
mujer indígena, y $ 1,000. 
000. 00 para 2 de turismo 

de naturaleza.
Asimismo, añadió el 
funcionario federal, que 
dentro de este mismo 
Programa PROIN, a través 
de las gestiones de la 
Directora General de la CDI, 
Nubia Mayorga Delgado, y 
por peticiones del Delegado, 
Sergio González García, 
este 2017, le asignan 
a la delegación Nayarit 
la cantidad de 11, 000, 
000. 00, recursos que 
son para continuar con 
la consolidación, de dos 
proyectos de turismo de 
naturaleza, ubicados en las 
localidades de La Yesca y 

Tepic, Guadalupe Ocotán, 
y Colorado de la Mora.
Cabe destacar, expuso 
González García, que el día 
de hoy martes, acudirá al 
municipio de Huajicori para 
cerciorarse que los recursos 
sean aplicados en donde 
corresponde, y así poder 
seguir recibiendo esos 
apoyos que mucha falta le 
hacen a los indígenas en su 
beneficio, asimismo contar 
con una mejor calidad de 
vida para ellos sus familias.

Por Norma Cardoso

La Academia Nacional 
de Medicina de México 
(ANMM), una institución 

de gran prestigio en 
nuestro país, en atención 
al mérito de la Doctora 
Gabriela Borrayo Sánchez 
y a los servicios que ha 

presentado a la ciencia, 
la admitió en su seno 
como Socio Numerario, 
extendiéndosele para 
ello un diploma, signado 

por el Presidente Doctor 
Armando Macilla Olivares 
y el Secretario General 
Doctor Fabio Salamanca 
Gómez, además que le 
impusieron la venera. 
La Doctora Gabr ie la 
Borrayo Sánchez, es 
nayari ta;  real izó sus 
estudios en la Escuela 
de Medicina Humana de 
la Universidad Autónoma 
de Nayarit, Generación 86; 
es Cardióloga, con una 
subespecialidad en Eco 
cardiografía. Ha tenido 
diversos cargos, hoy por 
hoy, es Coordinadora 
Nacional del “Código Infarto” 
del Instituto Mexicano del 
Seguro Social, un programa 
que está activo los 7 días 
de la semana y las 24 
horas del día, reduciendo 
de esta manera más del 
50 por ciento de la tasa de 
mortalidad por un infarto; 

y asimismo, la Doctora 
Borrayo, es Directora 
Médica del Hospital de 
Cardiología del Centro 
Médico Siglo XXI.
La ANMM, con más de 
150 años de existencia, 
siempre ha estado en la 
búsqueda de dar soluciones 
a las necesidades en 
pro de la salud de los 
mexicanos; dicha institución 
ha tenido como miembros 
a mexicanos i lustres 
como: Miguel F. Jiménez 
Lucio; Gabino Barreda, 
Manuel Martínez Báez, 
por mencionar algunos. 
Actualmente, cuenta con 
más de 500 académicos 
nacionales y más de 
45 extranjeros. Dicha 
institución ha tenido en su 
seno a 16 premios Nobel; 
igualmente, a integrantes 
que han obtenido diversos 
reconocimientos.
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cuando se realiza a favor de la 
sociedad, siendo dijo  inexplicable 
que por algún tiempo se haya 
excluido a las mujeres de la 
oportunidad de servir a sus 
conciudadanos, al ser ellas 
quienes con su presencia y 
activismo humanizan las diversas 
expresiones de la política y de 
la vida pública.
En tal sentido, destacó que un 3 
de julio de 1955 por primera vez 
en las elecciones federales las 
mujeres ejercieron el derecho a 
votar y ser votadas, siendo electa 
en dicho proceso como diputada 
federal por Baja California 
Sur la licenciada y dirigente 
obrera Aurora Jiménez Palacios, 
originaria de Tecuala, Nayarit. 
Otro dato importante que 
mencionó es la ley expedida 
el 10 de julio de 1929, mediante 

la cual la Universidad Nacional 
obtiene su Autonomía y marca 
la trascendencia para la 
educación, la libertad de cátedra 
e investigación en México, y 
destacó la fecha en la que según 
algunos historiadores, el 25 de 
julio de 1532 se funda el reino 
de Nueva Galicia con capital 
en Santiago de Compostela 
hoy Tepic, población en la 
que Fernando Séptimo Rey 
de España, en julio de 1811 
concede el título de Noble y 
Leal Ciudad de Tepic. 
Al término del evento los 
legisladores presentes hicieron 
entrega de reconocimiento a 
la Escolta y Banda de Guerra 
CONALEP plantel 169 de Tepic, 
por su destacada participación 
en este acto cívico en el Poder 
Legislativo de Nayarit.

Reconoce Poder Legislativo 
el derecho de las mujeres 

a votar y ser votadas 
Instituto Electoral 

apegado a la 
legalidad: Celso 

Valderrama

Tepic.- Dando continuidad 
al propósito de contribuir en 
la formación cívica de las y 
los nayaritas, este lunes en 
el Congreso del Estado de 
Nayarit se llevaron a cabo 
los tradicionales Honores a la 
Bandera,  correspondiente al 
mes de julio, acto en el que se 
contó con la participación de la 
Escolta y Banda de Guerra del 
CONALEP plantel 169 de Tepic.
Al acto cívico asistieron diputadas 
y diputados de la Trigésima 
Primera Legislatura, así como 
funcionarios y personal del Poder 
Legislativo de Nayarit, en el que 
a través de la  lectura de las 
efemérides se hizo referencia 
a los momentos históricos que 
han determinado la identidad y 
la conciencia de nuestra patria. 
En el discurso oficial de dicho acto 
cívico, el diputado José Ramón 
Cambero Pérez mencionó que 
las Efemérides aportan  datos 
relevantes del transcurrir de la 
historia nacional y del Estado, 
y los pone a disposición para 
recordar con respeto hechos 
que relatan el cómo y quienes 
construyeron esta gran nación 
y sus instituciones. 
Mencionó que en la vida de toda 
nación la acción política de sus 
ciudadanos, hombre o mujer, 
cobra singular trascendencia 

En Honores a la Bandera  

El Consejo Local Electoral del 
Instituto Estatal Electoral de 
Nayarit (IEEN) ha sido cuidadoso 
en observar el marco jurídico 
que nos regula en nuestro 
actuar, de tal suerte que hay 
un artículo en la Ley Electoral 
Local, el 209, que nos impide 
entregar constancias de mayoría 
en tanto no se resuelva el último 
medio de impugnación y se le 
brinde definitividad al proceso 
electoral, afirmó este lunes 
en conferencia de prensa, el 
Consejero Presidente Doctor 
Celso Valderrama Delgado.
Puntualizó que el IEE no ha 
sido omiso en ningún momento, 
“Solamente hemos observado 
nuestro marco jurídico. Si la 
autoridad Jurisdiccional Local 
nos ordena que entreguemos 
las constancias de mayoría, 
nosotros lo hacemos apegados 
justamente a sus disposiciones, 
pero sobre todo a lo que 
marca nuestra Ley Electoral 
Local y la Constitución Local. 
Indudablemente que partimos 
de un marco general regulatorio 
y luego las leyes secundarias; 
la Constitución Local y la Ley 
Electoral Local, constituyen 
el marco jurídico que regula 
nuestro actuar y el Reglamento 
de Elecciones del Instituto 
Nacional Electoral”.
El Consejero Presidente explicó 
que el Proceso Electoral del 
Centenar io 2017 aún no 
concluye debido a que aún 
está pendiente la entrega de 
constancias de mayoría a las 
diputaciones de Representación 
Proporcional que son 12 y la de 
Mayoría Relativa del Distrito VII. 

También es el caso de algunas 
presidencias municipales y 
sindicaturas, así como regidurías 
de Representación Proporcional 
y algunas de Mayoría Relativa, 
como en San Blas, que tuvo 
un empate de 456 votos entre 
el partido Verde Ecologista 
de México y la Alianza Juntos 
por ti: hay una impugnación 
sobre algunas casillas y será la 
autoridad jurisdiccional electoral 
local la que tendrá la última 
palabra.
Por otra parte, aclaró que el INE 
es la instancia encargada de la 
fiscalización de los recursos que 
se aplicaron en precampañas 
y campañas y está por emitir 
los dictámenes de cada uno 
de los casos en los que se 
impusieron multas a candidatos 
independientes por exceder los 
límites impuestos por la Ley en 
los topes de campaña.
Agregó que algunos dictámenes 
sobre las multas contra los 
candidatos independientes 
fueron impugnadas, y los que 
no, ya están revisando el 
mecanismo mediante el cual 
van a pagar. El Instituto Estatal 
Electoral es el encargado de 
realizar el cobro y los recursos 
se destinarán al organismo de 
investigación científica estatal.
Respecto al  presupuesto 
ejercido para este Proceso 
Electoral, el Doctor Celso 
Valderrama Delgado explicó que 
aún no hay un balance final y 
consideró la posibilidad de que 
se requiera una ampliación del 
mismo, aunque reconoció que 
desconoce la cifra total para 
solicitar la ampliación.

•Un 3 de julio de 1955 por primera vez en las elecciones federales las mujeres 
ejercieron el derecho a votar y ser votadas, siendo electa en dicho proceso una 
nayarita. 
•En la lectura de las Efemérides se recordó que el 25 de julio de 1532 se funda 
el reino de Nueva Galicia con capital en Santiago de Compostela hoy Tepic, y en 
julio de 1811 se le concede el título de Noble y Leal Ciudad de Tepic. 
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Por  ins t rucc iones de l 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, la Secretaría de 
Salud de Nayarit implementó 
un operativo de saneamiento 
ambiental, control de vectores 
y promoción de la salud en 
las colonias de Tepic que 
se vieron afectadas por las 
inundaciones este fin de 
semana, a fin de evitar la 
proliferación de bacterias 
causantes de enfermedades 
gastrointestinales y de la piel 
entre los integrantes de las 
familias afectadas.
Al respecto, el titular de la 
dependencia, Pavel Plata 
Jarero, informó que personal 
de las áreas de Vectores, 
Promoción a la Salud y 
Regulación Sanitaria llevan a 

cabo acciones de saneamiento 
ambiental, derivado del 
acumulamiento de agua y 
arrastre de materiales de todo 
tipo, a causa de la intensa 
lluvia registrada el pasado 
viernes.
Dijo que el área de Vectores 

y Zoonosis implementa un 
operativo de nebulización 
térmica para evi tar la 
reproducción del mosco 
aedes aegypti, transmisor de 
enfermedades como dengue 
y chikungunya, con el fin 
de eliminarlo en sus etapa 
larvaria y adulta.

Añadió que se mantiene 
vigilancia epidemiológica 
para la detección oportuna 
y control de posibles brotes 
epidémicos de enfermedades, 
así como el control de riesgos 
sanitarios para asegurar 
la inocuidad de agua y 

alimentos. Además, se coloca 
cal y cloro en los registros 
de drenajes y en zonas con 
encharcamientos de aguas 
negras, como parte de las 
acciones de saneamiento 
básico.
Por su parte, el personal del 
área de Promoción a la Salud 
realiza la difusión de mensajes 
casa por casa para que hagan 
uso de agua embotellada, 
hervida o desinfectada para 
beber, además de sugerir 
la desinfección del agua 
agregándole dos gotas de 
plata coloidal o dos gotas 
de cloro por litro y dejarla 
reposar media hora o,  en 
su caso, hervir el agua por 
cinco minutos.
Plata Jarero pidió a la sociedad 
acudir al médico o a la unidad 
de salud más cercana en 
caso de presentar debilidad, 
ojos rojos, comezón, heridas, 
diarrea, náusea, vómito, tos o 
dolor de cabeza. El Secretario 
de Salud también recomendó 
a la población evitar la auto 
medicación.

gobierno despliega 
operativo tras 
inundaciones Roberto dignifica 

las colonias más 
alejadas en Tepic

*El mandatario estatal dijo estar satisfecho 
por haber mejorado los espacios comunes y la 

calidad de vida de miles de nayaritas

Con el compromiso de dignificar 
los espacios comunes, así 
como promover el deporte 
y el sano esparcimiento, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
Gobernador del Estado, hizo 
entrega de un domo de usos 
múltiples a los habitantes de 
la colonia 3 de Julio.

El mandatario se dijo satisfecho 
de haberle entregado un lugar 
digno para vivir  a decenas de 
familias nayaritas de escasos 
recursos, quienes ahora son 
propietarios de sus viviendas. 
“Estamos instalando el drenaje, 
agua, iluminación y todo lo más 
importante; pero no podía irme 
sin dejarles este bonito domo. 
A mí  lo único que me queda 
es haber construido hogares 
para personas humildes, para 
personas que no tenían donde 
vivir, para personas que no 
tenían ni un pedacito de tierra, 
sin costo alguno y a todos 
ustedes  asegurarles que este 
es su hogar para hoy y para 
siempre, muchas felicidades”, 
les dijo el Gobernador Roberto 
Sandoval.
Por su parte, la señora Brianda 
Cruz Rodríguez y Nadia Jazmín 

Naranjo agradecieron a Roberto 
Sandoval por la entrega de 
este espacio, donde sus hijos 
tendrán  la oportunidad de 
practicar deportes y pasar un 
agradable momento en familia.
“Muy contentos porque podemos 
estar aquí participando, viendo 
a los niños lugar  y para eventos 

o algo que sea necesario. 
Muchísimas gracias a Roberto 
Sandoval porque nos ha apoyado 
mucho. Lo estimamos, ya se 
nos va y estamos agradecidas 
con él porque nos ha dado 
terreno, agua, luz, drenaje y 
todo; estamos muy contentas, 
gracias a él", aseguró Brianda.
“Nos acaba de entregar 
esta bonita cancha, viene 
acondicionada para todos 
los niños para que estemos 
aquí pasándola bien;  muchas 
gracias, que Dios lo bendiga 
y así pasen cinco o seis 
gobernadores él siempre va 
a ser el mejor para nosotras”, 
comentó Nadia.
Además le mandatario estatal 
entregó a los vecinos de esta 
colonia, material deportivo con 
el que podrán aprovechar al 
máximo la cancha deportiva.
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Protección Civil se mantiene alerta 
las 24 horas ante temporal de lluvias
La Dirección de Protección 
Civil  del Estado apoyó 
con todo su personal 
en la atención de los 
habitantes de más de 
cien colonias de Tepic, 
que sufrieron afectaciones 
en su patrimonio por la 

intensa lluvia del pasado 
viernes. Materiales pétreos 
y basura en alcantarillas, 
canales y arroyos, fueron 
los principales causantes 
de los encharcamientos, 
afirmó el director del 
organismo, Martín Tapia 

Miranda.
Informó el funcionario que 
Protección Civil del Estado 
estuvo colaborando en dos 
turnos, con alrededor de 
50 personas integradas 
en varios equipos,  para 
abarcar el mayor número 

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

SE MUEVEN PROSPECTOS PARA GABINETE ALIANCISTA

como el próximo director del 
Centro de Rehabilitación 
Social Venustiano Carranza, 
pues el profesionista conoce 
ampliamente de aspectos 
penitenciarios.
En esa misma tesitura, se habla 
de Arturo Guerrero Benítez, 
César Rodríguez y el analista 
político Enrique Hernández 
Quintero, candidatos a dirigir 
la oficina de relaciones 
públicas y prensa del Estado, 
ambos conocen del medio y 
mantienen relaciones con los 
empresarios de la prensa.
Seguro  que desde el día en 
que recibió la constancia que 
acredita como gobernador del 
Estado, Antonio Echevarría 
García, y analiza los mejores 
perfiles que serán designados 
en las distintas áreas del 
servicio público.

Es lógico que han llegado 
a los gobiernos una nueva 
generación de políticos en 
el país, con la particularidad 
de tener origen de padres 
políticos, lo que no fue 
excepción con Antonio 
Echevarría Domínguez, al 
que han convertido en un 
ejemplo a seguir en futura 
alianza rumbo al Gobierno 
de la República.
Hab lando de  jóvenes 
profesionistas,  hay un 
profesionista con trayectoria 
dentro de las cuestiones de 
aplicación e investigación 
dentro de la Justicia, como 
es Pavel Valdez Balbuena, 
de profesión licenciado en 
derecho; es sabido que el 
mencionado tiene 22 años 
dentro de ese ambiente, se 
desempeñó como Oficial 

Secretar io,  Agente del 
Ministerio Público, Defensor 
de Oficio, Supervisor de 
Defensores de Of ic io, 
Secretario de Acuerdos, 
Director de Averiguaciones 
P rev ias ,  D i rec to r  de 
investigaciones Ministeriales 
y conoce ampliamente del 
viejo y nuevo sistema de 
justicia.
No hay duda que muchos 
buscarán una posición en 
el gobierno, debido a que 
fueron cuatro partidos los que 
participaron en la Alianza, 
pero podría decirse que los 
compromisos se pagaron, 
porque bajo la sombra de 
Toñito llegaron presidentes, 
regidores y diputados, quienes 
difícilmente con partido único 
o individual hubieren llegado 
a esos cargos de elección.

La semana anterior en que 
recibiera su constancia que 
acredito a Antonio Echevarría 
García, como Gobernador del 
Estado, se pudieron observar 
en su evento a decenas de 
posibles prospectos a formar 
parte de su gabinete, caso 
particular, Aníbal Montenegro 
Ibarra y Arturo Liberato, 
quienes llegaron minutos 
antes que el próximo ejecutivo, 
lo que permitió que decenas 
de asistentes lo saludaron 
afectuosamente, como si 
supieran que el primero de 
los citados se perfila para 
la secretaria general de 
gobierno.
El personaje en referencia 
conoce del ambiente político, 
pues ha desempeñado 
diferentes cargos públicos, 
aunado a haber  s ido 
coordinador de la campaña 
en la coalición Juntos por Ti, 
factor que pone por encima a 
otros que pudieran aspirar al 
puesto, en que se menciona 
a Rodrigo González Barrios, 
quien cerca estuvo de  haberse 
convertido en presidente 
municipal de Tepic, pero no 
quiso arriesgarse y dejó el 
camino al maestro Francisco 
Javier Fonseca, al que se le 

hizo y ahora resta atender las 
necesidades ciudadanas y 
tocar puertas para rescstar al 
municipio del hoyo escénico 
en que se encuentran.
En los mismos eventos y actos 
de Toño, han sido vistos Héctor 
Benítez,  Einsten Razura, 
Alonso Reyes, Daniel Saucedo 
Berecochea y Hugo Armando 
Palafox y Emeterio Mondragón 
Bastida de quienes pudiera 
surgir el próximo Procurador 
de Justicia, ante la versión 
que desaparece el nombre de 
Fiscalía, para lo cual en Agosto 
que entre la Legislatura se 
enviará la iniciativa referente  
a esa institución.
Incluso, se habla de una 
persona de nombre Tomás 
Coronado, quien viene de 
Guadalajara, que pudiera 
ser el Fiscal en el gobierno 
que entrará en funciones 
el 19 de septiembre. Esta 
posible designación influiría 
para evitar roces y choques 
entre algunos de los citados 
que ya se dicen ser.
De acuerdo a versiones 
tocante a posibles funcionarios 
del gobierno de la alternancia, 
se escucha muy fuerte el 
nombre de Jorge Benito 
Rodríguez, al que se perfila 

de colonias y trabajar más 
rápido en asentamientos 
como Valles del Country, 
que resultó severamente 
afectado, luego que una 
gigantesca alberca formada 
con la lluvia reventó uno de 
los muros del Tecnológico 
de Tepic y el agua inundó 
las viviendas.
Di jo que también se 
reportaron afectaciones en 
una privada de la colonia 
Hermosa Provincia, la 
caída de un árbol en un 
vehículo e inundaciones 
e n  c o l o n i a s  c o m o 
Gobernadores, Cuatro 
Milpas, 12 de Diciembre, 
Llanitos y muchas más, 
debido a la saturación del 
drenaje y taponamiento de 
alcantarillas, así como de 
canales, por el arrastre de 

gran cantidad de basura y 
materiales pétreos.
“Estuvimos apoyando en 
las viviendas afectadas 
haciendo limpieza, lavando 
pisos con manguera, 
llevando agua potable y 
agua en pipas, sacando 
escombro y, en general, 
en todo lo que se pudiera 
auxiliar a quienes resultaron 
afectados”, expresó.
Finalmente, Tapia Miranda 
invitó a la población a no 
sacar la basura de sus casas 
después de que ha pasado 
el camión recolector, y 
algo  muy importante: no 
dejar el material pétreo, 
es decir, arena, grava o 
jal, en las calles  para 
evitar el taponamiento 
de los canales, arroyos y 
alcantarillas.
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La Consejera Electoral 
Ana Georgina Guillén Solís 
presidenta de la Comisión 
Permanente de Seguimiento 
del Servicio Profesional 
Electoral Nacional del Sistema 
OPLE, e Irma Carmina Cortés 
Hernández integrante de 
la misma, aprobaron el 
proyecto de acuerdo IEEN/
CPSPEN/02/2017 mediante 
el cual se designó a la 
Secretaría General  como 
autoridad conciliatoria para 
la resolución de conflictos 
entre el personal del Servicio 
Profesional Electoral Nacional 
del Sistema OPLE.
En la Segunda Sesión Pública 
Extraordinaria de la Comisión 
Permanente de Seguimiento 
del  Servicio Profesional 
Electoral Nacional en el 
que funge como Secretario 
el Consejero Sergio Flores 
Cánovas fue aprobado también 
el Proyecto de Acuerdo IEEN/
CPSPEN/03/2017 mediante 

el cual se llevó a cabo la 
designación de la Dirección 
Jurídica como autoridad 
responsable para sustanciar, 
analizar, admitir y elaborar 
los proyectos de resolución 
con motivo de los escritos de 
inconformidad en contra de los 
resultados que obtengan de 
la evaluación del desempeño 
de los miembros del Servicio 
Profesional Electoral Nacional 
del Sistema OPLE.
Cabe recordar que el Instituto 
Estatal Electoral de Nayarit 
se incorporó el año pasado 
a este procedimiento con 

un puesto en el área de 
prerrogativas de partidos 
políticos, y en estos momentos 
está abierta una convocatoria 
en la que se ofrecen dos 
plazas, una es la coordinación 
de Capacitación Cívica y una 
más para la coordinación de 
Organización Electoral, la 
cual se encuentra, tanto en 
la página del IEE, como en 
la del INE.
El servicio profesional electoral 
nacional comprende selección, 
ingreso,  capac i tac ión , 
profesionalización, promoción 
misma la evaluación, rotación 
de personal  y la permanencia 
dentro de lo que es el instituto 
y la disciplina dentro de esta 
actividad que está relacionada 
con el servicio es el INE y 
ya que es una convocatoria 
nacional para luego de las 
evaluaciones designar al 
personal que laborará en 
este OPLE.
La Consejera Electoral  Irma 
Carmina Cortés Hernández 
explicó durante la sesión, que 
la Secretaría General resolverá 
únicamente conflictos de 
carácter interno, “no se trata 
de conflictos laborales”, por 
ello la Secretaría General 
será la encargada de realizar 
las mediaciones”.

Entregaré una administración 
limpia y transparente: Carlos 

Valle guzmán

Aprueba acuerdos Comisión 
de Servicio Profesional 

Electoral Nacional 

*En San Pedro Lagunillas, dijo.

Por: Martín García 
Bañuelos.

San Pedro Laguni l las , 
Nayarit.- “Al termino de 
nuestra administración, 
haremos entrega de un 
a y u n t a m i e n t o  l i m p i o , 
o rdenado y  con to ta l 
transparencia, y en estos 
pocos meses que nos quedan 

seguiremos haciendo obra 
pública, brindando apoyos a 
las diferentes comunidades 
del municipio, así como 
empedrados, drenajes, aulas 
a las diferentes escuelas, 
b ib l io tecas  y  caminos 
saca cosechas, esperando 
entregarlos en tiempo y 
forma”, así lo dio a conocer 
en entrevista, el alcalde, 
Carlos Valle Guzmán.
Agregando el edi l ,  que 
los recursos que les llega 
cada año para obra pública 
se segui rán ap l icando 
normalmente en todo el 
municipio, de igual manera, 
manifestó, que ya están 
preparando la entrega-
recepción, para que la 
siguiente administración 
no tenga ningún problema 
y sea todo más ágil, dijo 
además, estar muy contento 
por el gran desempeño que 
se ha estado realizado en 
esta administración, y que 
se va con la frente en alto 
y contento, porque se ha 
cumplido con las metas 
cabalmente, pero sobre todo 
porque le ha ido cumpliendo 

con hechos a la ciudadanía 
quién durante casi tres años 
le brindó su confianza.
Enfatizando Carlos Valle 
Guzmán, que agradece 
púb l i camen te  e l  g ran 
respaldo que tuvo del 
amigo Gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda, y del 
Presidente de la República, 

Enrique Peña Nieto, por 
gestionar las obras que se 
han estado realizando a 
todo lo largo y ancho del 
municipio, y de esta misma 
manera se estará trabajando 
en equipo y en coordinación, 
para que siga llegando el 
desarrollo hasta el último día 
de su administración, y así 
traiga bienestar para todas 
las familias Sanpedrenses.
Por último, Valle Guzmán, 
mencionó, que ya está 
preparando su tercer y 
último informe de Gobierno 
Municipal, el cual dará a 
conocer a la ciudadanía 
en fecha próxima, donde 
estará dando infinidad de 
detalles del costo de las 
obras y acciones que se 
efectuaron durante este año, 
además dijo, que felicita y 
agradece a todo su equipo 
de trabajo, al H. Cabildo, 
por estar siempre trabajando 
arduamente de la mano en 
estos casi tres años, ya que 
sin el apoyo de ellos no 
sería posible poder sacar 
adelante las peticiones de 
la ciudadanía.

- - - - - - -
Nadie se puede quejar

debemos de ser concientes,
ahora ya se puede usar

como alberca de la gente.

EPIGRAMA
Por: Igibato

CON LA TORMENTA DEL 
VIERNES PASADO, SE INUNDÓ EL 

AUDITORIO  DE  LA  GENTE.
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Un Viaje Maravilloso, El Libro 31
Por Ángel Carbajal 

Aguilar
Tepic, Nayarit.-Viernes por la 
mañana, en uno de los salones 
del Hotel Fray Junípero Serra 
se congregaron periodistas, 
escritores y familiares del 
doctor Bernardo Narváez 
Ávila quien presentó su 
libro "El Viaje Maravilloso" 
apadrinado por La Unión de 
Columnistas y Articulistas 
de Nayarit que preside el 
licenciado Fernando Gutiérrez 
Meza. 
El programa dió inicio con la 
conducción del programa a 
cargo del periodista y locutor 
José Guadalupe Guerra 
Rivas, quien dio inicio con 
unas palabras dedicadas 
y reconociendo como una 
enciclopedia anadante al 
autor del libro.
En seguida tocó el turno con 
comentarios sobre el libro al 
historiador y escritor Gregorio 
Miranda Navarrete, para él 
más que un honor era un 
privilegio placentero y que 
la obra se caracteriza por 
plasmar los pequeños detalles 
que la hacen descriptiva, 
con un lenguaje coloquial, 
con detalle y precisión, 
con un inmenso amor a los 

personajes: esposa, hija 
y nietos y sobre todo del 
atreverse a compartir.
L a  m a e s t r a  A u r e l i a 
Morquecho Ramos hizo una 
amplia semblanza sobre la 
productiva vida de Bernardo 
Narváez Ávila.
La cantante y comunicadora 
Liliana Hernández hizo más 
comentarios y regaló dos 
canciones al autor y al selecto 
publicó, una canción de Juan 
Gabriel "Buenos Días Señor 
Sol" y otra muy alegre que 
hizo bailar a la audiencia.
G r a n d e s  f i g u r a s  d e l 
periodismo, familiares y 
amigos estuvieron atentos 
a la participación del autor, 
quien con frases filosóficas 
de grandes personajes de la 
historia de la humanidad de 
todos los tiempos centro su 
mensaje.
Una representante del 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, quien a través 
del titular del CECAN José 
Inés Enríquez Ledezma 
felicitó al doctor Bernardo 
Narváez Ávila.
Al final, antes de autografiar 
libros, tocó al subdelegado 
del ISSSTE dar por concluida 
la presentación.
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Internacional
China lanza el cohete que 

llevará al espacio sus 
misiones importantes

Las ranas deben su 
existencia a la extinción 

de los dinosaurios: estudio

Princess será la primera empresa naviera virtual que labore en el mundo
CIUDAD DE MÉXICO.- La 
naviera Princess Cruises 
de Carnival Corporation, se 
convertirá en la primera línea 
de cruceros con servicio virtual 
a bordo de sus barcos, a fin 
de incrementar la satisfacción 
de sus clientes y como una 
innovación tecnológica única.
Ruth Leal, directora para 
América Latina de Princess 
Cruises, destacó que a partir 
de la temporada que inicia 
en noviembre, se comenzará 

a ofrecer servicio virtual en 
sus barcos.
El primero en ofrecerlo será 
el Regal Princess, al que 
seguirán Royal Princess 
y Caribbean Princess a 
principios de 2018, mismo que 
tocarán puertos mexicanos 
del Caribe.
Todo lo que desee hacer el 
pasajero en el barco, como 
tener fruta en su camarote o 
algún tipo de bebida, ingresar 
al spa o tours en cada destino 

y compras a bordo, las podrá 
disfrutar sin necesidad de 
solicitar a algún tripulante que 
lo asista, pues ya sabrán lo 
que desea de forma virtual.
Para ello, diseñó el primer 
medallón inteligente (Ocean 
Medallion) el cual el crucerista 
podrá cargar en la pulsera 
y contendrá la información 
sobre lo que desea, misma 
que la tripulación podrá leer 
de forma virtual y anticipar 
los gustos del pasajero.
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Le tiene asignadas varias comisiones, como una sonda que traerá 
muestras de la Luna

Esta nueva familia de cohetes soporta cargas aproximadamente del 
doble que los actuales

Esta innovación se diseñó 
luego de que la Asociación 
Internacional de Líneas de 
Cruceros (CLIA en inglés) 
integrada por las 25 
líneas más importantes 
de Norteamérica, realizó 
una encuesta y descubrió 
que lo que más interesa 
a un pasajero es la 
relación costo-beneficio.
“En dicha encuesta se 
detalló que 86% de los 
cruceristas consideran 

el primer valor de un viaje 
en crucero la relación costo-
beneficio.

BEIJING, CHINA (03/JUL/2017).- 
China lanzó con éxito el segundo 
cohete de su generación de 
vehículos para cargas pesadas, 
un Larga Marcha-5 Y2, que se 
empleará en un futuro próximo 
para importantes misiones como 
una sonda que traerá muestras 
de la Luna o la puesta en órbita 
de la futura estación espacial.
El cohete, despegó sin problemas 
poco después de las 19.00 
horas desde el centro espacial 
de Wenchang (en la Isla de 
Hainan) llevando un satélite 
de comunicaciones Shijian-18.
Esta nueva famil ia de 
vehículos puede portar hasta 
25 toneladas de carga a 
órbitas bajas y 14 toneladas 
a órbitas geoestacionarias, 
aproximadamente el doble que 
los actuales cohetes chinos más 
capaces.
La Administración Espacial 
de China programó ocho 
lanzamientos con esta familia 
de cohetes en los próximos 
años, incluyendo importantes 
misiones a la Luna y Marte, así 
como la puesta en órbita de la 
estación espacial china.
Está previsto que hacia noviembre 

de este año se lance la misión 
lunar Chang’e 5, un complejo 
proyecto que enviará una sonda 
a la superficie de la Luna para 
tomar muestras y retornarlas a 
la Tierra.
La misión constará de cuatro 
módulos (ascenso, órbita, 
alunizaje y retorno), por lo que 
se requiere un cohete capaz 
de llevar cargas más pesadas.
Este mismo cohete se empleará 
para la puesta en órbita del 
primer módulo de la estación 
espacial, el “Tianhe 1”, de unas 

20 toneladas de peso, y que se 
espera lanzar en 2019.
El Gobierno de Beijing, para 
2020 tiene previsto enviar 
con este mismo cohete una 
misión a Marte que incluirá un 
vehículo robotizado que realice 
investigaciones científicas.

LO QUE SIGUE
En 2022 tendrán la estación 
orbital
Las autoridades espaciales 
chinas tienen previsto concluir 
la construcción de su estación 
orbital en 2022.

En la actualidad existen seis mil 700 
especies conocidas

WASHINGTON, ESTADOS 
UNIDOS.- La mayoría de las 
ranas deben su existencia al 
asteroide que extinguió a los 
dinosaurios del planeta, según 
un estudio publicado hoy en la 
revista especializada Proceedings 
of the National Academy of 
Sciences (PNAS).
La investigación, realizada por 
biólogos estadounidenses y 
chinos de la Universidad de Texas 
en Austin y la californiana de 
Berkeley, se basó en el análisis 
de 95 genes de ranas de 44 de 
las 55 familias existentes en la 
actualidad.
Según el estudio, si el asteroide 
no hubiese destruido la vida 
terrestre hace 66 millones de 
años, el 88 por ciento de las 
especies de ranas actuales no 
existirían.
Casi nueve de cada diez especies 
de ranas actuales descienden 
de tan sólo tres linajes que 
sobrevivieron a la extinción 
en masa y que empezaron a 
desarrollarse ampliamente en 
el límite entre los períodos 
Cretáceo y Paleógeno, hace 
unos 66 millones de años
Los estudios previos de la 
evolución de la rana señalaban 
que el desarrollo de sus principales 
linajes actuales había ocurrido 
cerca de 35 millones de años 
antes, a mediados de la era 
mesozoica.
Según el herpetólogo y autor del 
estudio David Wake, las nuevas 
especies de ranas se diseminaron 
rápidamente por todo el mundo 

debido a la disponibilidad de 
una gran cantidad de nichos 
ambientales tras la extinción de 
los animales que los ocupaban.
"E l  mundo estaba muy 
empobrecido tras el KT (el límite 
entre el Cretáceo y el Paleógeno), 
y cuando la vegetación regresó, 
las angiospermas (plantas con 
flores) dominaron y los árboles 
evolucionaron hasta su plena 
floración. Las ranas comenzaron 
a ser arbóreas y ello llevó a su 
gran resplandor, en particular 
en Suramérica", aseguró Wake.
Dos de los tres linajes que 
sobrevivieron y luego se 
difundieron salieron de África, que 
permaneció intacta mientras que 
los continentes se desplazaron 
en los siguientes siglos, con la 
desintegración de Pangea y 
luego Gondwana para formar 
los continentes actuales.
La zona de África Occidental 
de la escisión y la formación 
de montañas generó nuevos 
hábitats para las ranas, según 
los científicos.
Mientras, el tercer linaje, el 
Hyloidea, salió de lo que más 
tarde se convirtió en América 
del Sur.
El estudio alertó, sin embargo, 
que las ranas actuales, que 
comprenden más de seis mil 
700 especies conocidas, y 
muchas otras especies animales 
y vegetales están bajo "estrés 
severo" en todo el mundo debido 
a la destrucción del hábitat, la 
explosión de la población humana 
y el cambio climático.
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NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

El CENIDEM lleva a cabo Exámen Recepcional 
de Canto y Guitarra Clásica

maestros Alfredo Candelario 
Ruíz Covarrubias y Juan Roberto 
Lomelí Guzmán. Se trata de la 
Generación 2014-2017.
El CENIDEM es dirigido por el 
maestro Rafael Alfredo Almanza 
Aguilar, quien recientemente 
(domingo 25 de junio) fue 
galardonado con un diploma de 
reconocimiento por conocida 
asociación civil, en el teatro del 
IMSS, en la disciplina artística 

de –precisamente–  Música.
Fueron 17 act iv idades las 
contempladas para el efecto: 
Cultura, Teatro, Danza, Artes 
Plásticas, Artes Cinematográficas, 
Educación, científica, Académica, 
Humanística, Cívica, Artesanal, 
Ecología, Científica, Periodismo, 
Laboral, y Deportiva, aparte de la 
citada Música.
Bien, pues, por el CENIDEM –que 
está a buen resguardo, hay que 

El sábado primero del 
presente a las 4 pm, en 
el “Centro de Iniciación y 
Desarrollo Musical”, Erick 
Alfredo Satie (CENIDEM), 
ubicado por calle Hidalgo 
679 poniente de esta ciudad 
capital, se llevó a cabo 
el Exámen Recepcional 
al alumnado de carrera 

técnica profesional en la 
especialidad de Canto 
y Guitarra Clásica. Dos 
alumnas fueron las que 
presentaron resultados al 
respecto: Enid Montserrat 
Rodríguez Rodríguez y 
Georgina Nohemí Zazueta 
Arjona, en ese orden, 
teniendo como sinodales 
a la maestra Alejandra 
Delgadillo Pérez y los 

señalarlo con justicia, por la 
maestra Martha Zambrano 
Ochoa, una mujer muy 
activa e inteligente– y por 
la incansable dedicación 
al Universo de la Música 
del maestro Rafael Alfredo. 
Que el Todopoderoso y el 
Gran Arquitecto del Cosmos 
los guié siempre.
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13

PRI-Ixtlán del Río, cambiar o 
seguir con los mismos pillos

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Ante 
la presunta renuncia de la ex 
presidenta del PRI local, la 
siempre gris Emilia Pardo, 
ya se manejan algunos 
nombres de sucesores y 
porque no decirlo algunos 
de ellos son los mismos de 
siempre, quienes han sido 
los culpables de la debacle 
priista local, y dicen que fue 
Emilia Pardo la encargada de 
dinamitar la poca credibilidad 
del PRI.  
Pero antes de hacer conjeturas 
de quien será el próximo 
dirigente municipal hay que 
contar lo que muchos han 
callado y que todos saben que 
existe una dirigencia estatal 
con muchas irregualaridades 
y que casi nadie denuncia 
por temor a ser vetados 
y votados del partido, así 

que no pierdan de vista los 
detalles del próximo proceso 
interno del PRI municipal. 
En la pasada elección del 
tres de Junio del 2017, el PRI 
local pierde desastrosamente 
cayendo a la tercera posición 
sus grandes expectaciones 

fueron frenadas por el 
electorado por su falta de 
cumplimento de promesas, 
Emilia Pardo fue elegida 
incorrectamente por dedazo 
haciendo a lado al priista 
Ramon Parra, quien no pudo 
obtener este capricho. 

Cuco Miramontes de visita en este 
municipio con una agenda apretada 

En el mercado Andaluz de Ixtlán 
del Río, lo barato sale caro

Todavía persiste la duda 
acerca del resultado electoral

tenga un asilo sustentable.
Va un paso adelante, además 
viene a reforzar los lazos con 
el nuevo ayuntamiento y los 
acuerdos de mutuo apoyo 
para mejorar los ámbitos 
con un buen desarrollo 
palpable en este organismo 
de creación civil  ubicado 
en la Colonia Cristo Rey, un 
proyecto de gran importancia 
para la formación integral de 
la población adulta en toda 
la zona sur de este estado.
Cabe destacar  que Cuco 
Miramontes, gran ex futbolista 
local, sigue promoviendo 
prácticas deportivas y de sana 
convivencia concretando 
acuerdos para el intercambio 
d e p o r t i v o  y  c u l t u r a l 
estrechando relaciones 
productivas para detonar 
el potencial deportivo local, 
permitiendo que los nuevos 
talentos deportivos expresen 
sus inquietudes en este rubro. 

Por Jolumeca 
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
ritmo de trabajo del presidente 
del comité del Asilo local, 
Cuco Miramontes, no se 
detiene y estará de visita 
en este municipio con una 

agenda muy apretada, viene 
a supervisar el avance de 
obra en el área recreativa 
de la Casa Hogar Nuestra 
Señora de los Ángeles, sigue 
en el camino del desarrollo y 
de sentar bases para que se 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Panistas locales simpatizantes 
y seguidores de la ex 
candidata a la alcaldía local, 
Elsa Nayeli Pardo Rivera, 
señalaron que se presentó la 
impugnación con el objetivo 
de presentar un juicio de 
Revisión Consti tucional 
Electoral por la defensa 
del voto ciudadano hasta las 
más altas esferas electorales, 
la lucha es por nuestro 
municipio, acotaron. 
Se ha  presentado la 
impugnación para que esta 
se lleve a la sala Regional de 
la Ciudad de Guadalajara, y 
que sea la competencia de 

un Tribunal Federal quien 
resuelva esta negativa del 
TEE, ellos confían que con 
Elsa Nayeli Pardo Rivera se 
tendrá un gobierno humano  
solidario y cercano a la 
ciudadanía lo que fortalecerá 
la economía y la seguridad.  
La historia la escriben los 
vencedores según la filosofía 
popular, sin embargo vemos 
que Elsa Nayeli Pardo Rivera, 
según criterios expresados 
reescribirá la historia en este 
municipio donde ya es tiempo 
se termine con la impunidad 
y se retome el rumbo para  
acabar con la corrupción, 
cabe mencionar que los 
panistas hacen un llamado a 
no propiciar enfrentamientos. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Hay 
yerbas que envenenan y 
nunca falta el marchante que 
sale a venderlas o el charlatán 
que habla de ellas como si 
fueran curativas y milagrosas, 
se habló de que hacía falta 
un nuevo mercado, porque 
el anterior se encontraba 
en deplorable estado, pero 
el nuevo mercado Andaluz 
fue vendido como si fuera 
medicina confiable.
Para muchos el  nuevo 
mercado fue ofrecido como 
una solución novedosa 
consistente en apostar un 
milagro de bajos costos, 
con la sencillez de agarrar 

un espacio cualquiera y 
convertirlo en un Mercado 
y meter ahí a un grupo de 
vendedores sin acreditación  
y sin preparación alguna con 
el argumento de propuestas 
ideológicas nuevas. 
L a  c o n s t r u c c i ó n  d e l 
Nuevo Mercado Andaluz 
fue sin duda obra de un 
emprendedor Ixtleco, sin 
visión el cual terminó siendo 
una baratija, puras cuentas 
y espejitos, provocando 
agruras y amarguras entre 
la c iudadanía por sus 
constantes irregularidades, 
es cierto que el costo ha 
sido enorme y el resultado 
más bien regular, no vale lo 
que cuesta.  
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Acaponeta.- Como se recordará, 
el Sistema DIF Municipal, que 
en Acaponeta preside la Sra. 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 
adquirió hace algunos meses 
30 sillas de ruedas de diferente 
rodada, tanto para adultos 
como para niños, mismas que 
se consiguieron con recursos 
propios de la institución y 
al trabajo realizado en las 
diferentes actividades que 

llevan a cabo, precisamente 
con la intención de hacerse de 
fondos para aplicarlos a este 
tipo de beneficios.
En días pasados, la Sra. 
Silvia Morelia y su grupo de 
colaboradores, hicieron entrega 
de otras tres sillas de ruedas 
más, mismas que se donaron 
a otras tantas personas que de 
manera urgente lo requerían: 
una persona de la comunidad de 
El Recodo, que por problemas 
de salud, requiere que se le 

haga diálisis 
tres veces a la 
semana y le es 
muy necesario 
este apoyo; 
la  segunda 
fue para un 
adulto mayor 
de la colonia 
Mazatlancito, 
qu ien t iene 
y a  s e r i a s 
d i f i cu l tades 
para caminar; 

y la tercera silla fue para una 
señora oriunda de la comunidad 
indígena de Saycota, quien 
ha cumplido ya 90 años de 
edad y que por lo mismo ya no 
tiene la fuerza suficiente para 
sostenerse en pie.
Sensible a las necesidades de 
la población, la presidenta del 
DIF municipal, Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar, expresó su 
admiración y reconocimiento a 
quienes enfrentan los desafíos 
que se les presentan en la vida 
y añadió: “Cada una de las 
personas beneficiadas tiene 
una historia de vida que deja 
una enseñanza de cómo salir 
adelante, pese a las limitaciones 
físicas, por ello, son un ejemplo 
para la sociedad y el DIF 
municipal está comprometido 
a brindarles una mejor calidad 
de vida, continuaremos en este 
tenor hasta el último minuto 
de la presente administración 
municipal”.
Por otro lado, la Directora del 
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ENTREgA DIF SILLAS DE 
RUEDAS qUE CONSIgUIó 
CON RECURSOS PROPIOS

INICIATIVA TRIAgE AgILIzA LA ATENCIóN EN LOS SERVICIOS DE URgENCIAS
*Con el TRIAGE se clasifica la atención urgente mediante un semáforo de 

colores y se disminuyen los tiempos de espera.
enfermos metabólicos en crisis.
La clasificación del “TRIAGE” 
de emergencias conforme a la 
demanda es la siguiente:
Nivel 1 o rojo: Se precisa de la 
atención por el médico de forma 
inmediata. 
Nivel 2 o naranja: La atención 
por el médico se debe realizar 
en un plazo de 5 minutos. 
Nivel 3 o amarillo: La atención 
por el médico se debe realizar 
en un plazo de treinta minutos 
Nivel 4 o verde: La atención por 
el médico se puede realizar en 
un plazo de dos horas o más.
Nivel 5 o azul: La atención por 
el médico se puede   realizar en 
un plazo de tres horas o más.
El médico Robles Benitez 
puntualizó que una Urgencia 
Real es cualquier enfermedad 
de origen agudo que pone en 
peligro la vida de la persona, 
un órgano o su función. De tal 
manera que cuando se detecta 
este tipo de situaciones en los 

pacientes,  se trata de priorizar 
su atención en el entendido de 
que va de por medio la vida o 
un órgano.
Por otra parte, añadió que 
cuando se detecta que la persona 
tiene una enfermedad que ella 
percibe como urgencia (Urgencia 
sentida), se le orienta para 
que pueda acudir a su unidad 
de medicina familiar en donde 
no nada más va a recibir el 
beneficio de recibir su consulta 
sino que también se le van a 
expedir recetas, incapacidades y 
evidentemente eso coadyuvará 
a que los pacientes que tienen 
una urgencia verdadera puedan 
tener un poco más de la atención 
del médico.
“En esta misión, en cada servicio 
de urgencias el IMSS cuenta con 
un equipo multidisciplinario para 
ofrecer una atención integral, 
constituida por un médico, 
enfermera, trabajadora social y 
el auxilio de la asistente médica 

y personal para transporte de 
pacientes, además del apoyo 
de la logística administrativa”, 
destacó el médico.
El jefe del servicio de urgencias 
del HGZ No 1 IMSS, resaltó la 
importancia de estas acciones, 
porque en esta área se atienden 
entre 150 y 200 pacientes por 
cada 24 horas, siendo los días 
cunes, martes y viernes los días 
de mayor afluencia de pacientes. 
Finalmente remarcó que del 
total de urgencias, se tiene 
registrado que 25 por ciento 
son “reales”, al corresponder a 
un estado clínico del paciente 
que pone en riesgo su vida o 
la función de un órgano; el 75 
por ciento restante representa 
a las “urgencias sentidas”, es 
decir, aquellas en las que el 
paciente o familiar las percibe 
como amenazantes, pero desde 
el punto de vista médico no 
implican un riesgo grave para 
la salud.

El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) de Nayarit, 
intensifica la estrategia integral 
para fortalecer la atención médica 
y mejorar la calidad y calidez de los 
servicios a la derechohabiencia 
que acude al servicio de urgencias 
con el modelo de clasificación 
denominado TRIAGE, informó el 
titular del servicio de urgencias, 
Luis Alberto Robles Benitez.
“El TRIAGE forma parte de los 
10 puntos para la mejora de 
la atención en las clínicas y 
hospitales del Seguro Social;  
es un compromiso que impulsa 
el Director General del IMSS, 
Mikel Arriola Peñalosa, que a 

su vez instruyó el Presidente 
de la República, Enrique Peña 
Nieto, para garantizar que el 
personal de salud actúe con 
oportunidad y eficiencia”, señaló 
el especialista.
Explicó que con la estrategia de 
clasificación TRIAGE, se lleva a 
cabo una valoración inmediata del 
sistema como primera acción a 
la llegada del paciente al servicio 
de urgencias, en donde a través 
de un semáforo se verifica que se 
priorice la atención de acuerdo 
al nivel de gravedad, primero 
se atiende a quienes están en 
riesgo de perder la vida por 
lesiones graves, cardiópatas y 

DIF, Lic. Gabriela Enedina 
Guerrero Quintero, manifestó 
que el martes 4 de julio, estará 
en las instalaciones del DIF 
por la calle Rayón, personal 
del Centro de Rehabilitación 
y Educación Especial, para 
elaborar y entregar credenciales 
para personas con discapacidad 
permanente. Este servicio 
se otorgará a partir de las 

nueve de la mañana y los 
interesados deben acudir con la 
siguiente documentación: acta 
de nacimiento, curp, credencial 
del INE y comprobante de 
domicilio; asimismo las personas 
que tengan discapacidad 
auditiva o visual, tendrán que 
presentar estudios de audición u 
oftalmológico respectivamente. 
(DCSM)
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ALICIA CONSIgUE 
TERRENO PARA 

CRECER EL PANTEóN

LISTO COMPOSTELA PARA 
RECIbIR A VACACIONISTAS

Ante la falta de espacios, mediante una serie de 
acuerdos con un inversionista y con la familia 

Venegas, la Alcaldesa logró rescatar una hectárea y 
media para hacerlo crecer

Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.- luego de 
conocer que los espacios en el 
panteón que está por el rumbo 
de la Estación del ferrocarril 
estaban práct icamente 
agotados, nos dimos a la 
tarea de buscar cómo hacerlo 
crecer, informó la Presidenta 
Municipal de Compostela 
Alicia Monroy Lizola.
La Alcaldesa explicó que 
cuando tomó las riendas del 
Ayuntamiento en el terreno 
del panteón todavía había 
algunos lugares libres para ser 
vendidos a quien los solicitara, 
pero al poco tiempo la persona 
encargada del mismo, informó 
que solamente quedaban 40 
lugares disponibles.
Decirte que eso nos preocupó 
porque 40 lugares se venden 
rápido, y la medida tomada 
de momento fue que ya 
no se vendiera ninguno, 
a fin de que se quedaran 
única y exclusivamente para 
casos de emergencias, y 
de esta forma es como se 
han ido controlando estos 
pocos lugares que quedaban, 
aseveró Monroy Lizola.
Como responsable del 
Municipio y de que los servicios 
y necesidades de la población 
deben ser atendidos, la 
Presidenta reveló que esto 
le generó  una inquietud muy 
fuerte, que les hizo tomar la 
decisión de buscar  quien les 
vendiera una hectárea más 
en los terrenos aledaños al 
panteón, situación que de 
momento no se pudo.
Pero por suerte –dijo-, 
pudimos hacer contacto con 
una persona que se dedica a 
las inversiones inmobiliarias, 
el cual trae el proyecto 
de unas hectáreas para 
viviendas, convenimos que 

las áreas que corresponden 
al municipio nos lo ubicara del 
lado del panteón y aunque no 
colinda con este, ya que entre 
su terreno y el cementerio 
hay otro pequeño terrenito 
en forma de una cuchilla 
propiedad de una persona 
de apellido Venegas, le pedí 
al fraccionador que hablara 
con esta familia y lograra unir 
su terreno en donación al 
Municipio con este y conjuntar 
una superficie de hectárea 
y media, para que fuera 
permutado por otros terrenos 
del mismo fraccionador, 
afortunadamente hicieron 
el acuerdo por 10 terrenos 
de este tipo.
“Con esta serie de acuerdos 
quiero decirte que el panteón 
crecerá en una dimensión 
aproximada a una hectárea 
y media, pues se logró 
esa cuchillita por lo que 
estoy muy agradecida  con 
la familia Venegas por su 
disposición para convenir 
este terreno a cambio de los 
del desarrollador, y a ellos 
también porque tuvieron que 
modificar todo su plan original 
de viviendas, para adecuarla 
a esa fracción que permutó 
con la familia Venegas y con 
esto lograr que el panteón 
creciera, entonces ya no hay 
preocupación pues ya habrá 
espacios suficientes para 
las familias que tengan la 
necesidad de un terrenito en 
el panteón municipal”, afirmó 
la Presidenta de Compostela.

•Con la llegada del periodo vacacional de verano—agrega la Alcaldesa--nosotros 
como administración municipal, nos hemos preparado, mejorando los servicios 
de agua potable, limpieza de playas y recolección de basura a fin de garantizar 

la estadía de las familias que arribaran a este destino turístico. 

Composte la ,  Nayar i t . - 
(Donkey) –Con el presente 
periodo vacacional de verano 
tendremos una importante 
derrama económica ya que 
aumenta la ocupación hotelera 
en Rincón de Guayabitos, 
la Peñita de Jaltemba y los 
Ayala, aseguró, la Alcaldesa 
de Compostela, Alicia Monroy 
Lizola.
Señaló que durante su 
administración se ha ejercido 
una cuantiosa inversión en 
infraestructura básica y 
mejoramiento de servicios, 
cuyas acciones no solo han 
transformado las comunidades 
de esta zona turística de 
Compostela, sino que han 
impactado en la calidad de 
vida de las familias.
Monroy Lizola afirmó que 
seguirá t rabajando en 

coordinación de esfuerzos 
con los tres niveles de 
Gobierno para hacer de 
Rincón de Guayabitos, un 
destino turístico a la altura 
de la Riviera Nayarit.
Solo mejorando los servicios 
se garantiza la seguridad 
de los turistas—sostuvo—
por ello en equipo con los 
funcionarios del Ayuntamiento, 
hoteleros, prestadores de 
servicio y ciudadanía en 
general se han emprendido 
acciones en materia de agua 
potable, drenaje sanitario y 
alcantarillado pluvial, cuyas 
obras ahora dan otra fisonomía 
a esta zona.
 “la idea es hacer más atractiva 
esta zona para el turismo, 
lo cual permitirá fortalecer 
la economía de las familias, 
así como también del sector 

hotelero y prestadores de 
servicios y en esta tarea 
seguiremos trabajando hasta 
el último día de nuestro 
mandato”, preciso  
Con la l legada de las 
vacaciones de verano—agrega 
la Alcaldesa--nosotros como 
administración municipal, 
nos hemos preparado, 
mejorado los servicios de 
agua potable, limpieza de 
playas y recolección de 
basura a fin de garantizar la 
estadía de los vacacionistas 
que arribaran a este destino 
turístico, lo cual beneficiara 
a prestadores de servicios, 
así como también a la planta 
laboral hotelera, por ello el 
Ayuntamiento de Compostela 
es y será siempre un ente 
facilitador para la inversión 
en esta zona de Compostela 
para generar fuentes de 
empleo.
En cuanto al programa 
de aguas limpias que es 
impulsado por Gobierno 
federal, Monroy Lizola, dijo 
que en Compostela hay 
buenos resultados, lo cual 
demuestra que Nayarit sigue 
siendo líder a nivel nacional 
ya que es un trabajo que 
por años se han realizado 
los tres niveles de gobierno, 
concluyó
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gobierno del Cambio 
continúa atendiendo 

colonias afectadas
Soluciona SIAPA 

problema de escases 
de agua potable en 

Compostela

Tepic, Nayarit.- Derivado de 
la fuerte tormenta registrada 
el viernes pasado, el alcalde 
capitalino David Guerrero y su 
esposa Diana de Guerrero, así 
como funcionarios municipales, 
han estado recorriendo y 
atendiendo las zonas más 
afectadas, donde se trabaja 
en temas de limpieza, atención 
médica, apoyo social, además 
de intensificar los programas 
de descachar r izac ión , 
nebulización, entre otros.
“Seguimos trabajando en 
acciones preventivas, porque 
son vitales después de 
esta contingencia, estamos 
limpiando, descacharrizando 
y brindando atención con todo 
el equipo del Ayuntamiento, 
porque la salud pública y 

el bienestar de las familias 
es primero”, destacó David 
Guerrero.
Asimismo, informó el munícipe 
que se inició el programa 
de nebulización en 16 de 
las colonias más afectadas; 
“iniciamos con una campaña 
preventiva de Nebulización, 
para evitar la reproducción 
del mosquito en las zonas 
afectadas por la lluvia del 
pasado viernes, estamos 
iniciando con cinco colonias: 
Jazmines, Canteras del Nayar, 
Jesús García, Puestas del 
Sol y Fovissste Colosio; la 
mayoría son en la zona de la 
cantera, pero se trabajará en 
las 16 colonias más afectadas 
en estos días como proceso 
preventivo”.

Por otra parte, David Guerrero 
visitó las instalaciones del 
Instituto Tecnológico de Tepic, 
la cual resultó afectada en 
la pasada tormenta; Albino 
Rodríguez Díaz, director 
del ITT, dio a conocer que 
de acuerdo a los resultados 
del Centro de Observación 
Meteorológica con la que 
cuenta la institución educativa, 
en esta zona que integran 
también las colonias: Lagos 
del Country, Gobernadores 
y Mar de Japón; se registró 
una inusual acumulación de 
agua de 138mm, más del 
triple de lo registrado en toda 
la ciudad que fue de 40mm, 
lo que provocó el colapso de 
una barda, afectando a las 
colonias antes mencionadas.

Compos te la ,  Nayar i t . - 
(Donkey)  —Luego de 
sectorizar el servicio de 
agua potable y programar 
un horario para cada una 
de las diversas colonias 
de esta Ciudad, el SIAPA-
Compostela dio solución 
al problema de escases 
de agua que generalmente 
afecta a los usuarios por la 
disminución del flujo de los 
mantos acuíferos en esta 
época del año.
Lo anterior fue expresado por 
su titular Yolanda Viramontes 
Pérez, quien señalo que 
con estas medidas se 
pudo brindar el servicio a 
los usuarios mediante un 
horario establecido para 
cada colonia, de un día sí 
y otro no, debido a que en 
algunos no alcanzaba a subir 
el agua.Tr
 Externo que tras la baja de 
los mantos acuíferos en esta 
época del año, el afore de 
los pozos de abastecimiento 
disminuye en su mayoría a un 
50 por ciento su capacidad, 
lo cual genera problemas en 
el suministro de agua a la 
población, no es por falta de 
mantenimiento, ni por fallas 
en los equipos, preciso
 Para resolver el problema—
sostuvo—no tuvimos que 
bajar más columnas a los 

pozos, sino suministrar el 
vital líquido mediante un 
horario establecido para 
cada colonia y con ello los 
usuarios tienen este servicio 
un día sí y otro, cuyo servicio 
es indispensable para las 
familias, por ello los invito a 
que cuiden el agua y cubran 
sus adeudos al SIAPA porque 
con su aportación coadyuvan 
a mejorar la infraestructura 
de este Organismo operador 
y por ende a tener un mejor 
servicio.
Con el fin de que los usuarios 
no sean afectados—afirmó—
no solo determinamos 
sectorizar y programar un 
horario para cada uno de 
los asentamientos, sino 
también con anterioridad se 
realizó un intenso trabajo de 
rehabilitación en los tanques 
y cajas abastecimiento de 
agua potable para que el 
servicio llegue a todos.
En su calidad de titular del 
SIAPA, Viramontes Pérez, 
no solo pidió disculpas a los 
usuarios ante la falta de agua 
por varios días, sino también 
reconoció el esfuerzo de la 
Presidenta Municipal Alicia 
Monroy para dar solución 
a este problema, pues el 
abastecimiento de agua 
potable es una prioridad 
para su Gobierno, concluyó 

*Desde el fin de semana, David Guerrero y funcionarios municipales 
han recorrido todas las zonas afectadas

*Zona del tecnológico registró una precipitación de 138mm; más del 
triple de lo registrado en toda la ciudad que fue de 40mm

Al sectorizar el servicio

•Su titular Yolanda Viramontes, externo que tras la 
baja de los mantos acuíferos en esta época del año, 
el afore de los pozos de abastecimiento disminuyó 
en su mayoría a un 50 por ciento su capacidad, lo 

cual generó problemas en el suministro de agua, no 
es por falta de mantenimiento, ni por fallas en los 

equipos, preciso
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ecualaT
Reunión formal del equipo de transición del 

presidente electo Heriberto López Rojas “Titiyo” 
GenteyPoder/

Tecuala/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Este  
lunes 3 de junio hubo 
reunión formal del equipo 
de transición del presidente 
electo, don Heriberto 
López Rojas “Titiyo”, con 
funcionarios del H.XXXVI 
Ayuntamiento municipal, 
con la finalidad de empezar  

hacer los trabajos de 
la entrega-recepción. 
Estando presentes el 
secretario de gobierno 
municipal, la sindico Shelni 
Benítez,  la directora de 
contraloría y el contador 
Armando Vare la ,  en 
representación del tesorero 
Juan Díaz; por el equipo 
de don Heriberto López los 
representantes generales, 

licenciado Sergio Armando 
Peral ta Herrera y la 
contadora publica María 
Oralia Ramos Suchilt, para 
la comisión de entrega-
recepción del próximo 
gobierno municipal 2017 
-2021 que encabezará don 
Heriberto López Rojas.
Esta comisión es conforme 
a lo dispuesto por los 
artículos, 44, 45, 46, 47, 

17

*Con funcionarios del H. XXXVI Ayuntamiento municipal

48, y demás relativos para 
la ley municipal del estado 
de Nayarit.
A con t i nuac ión ,  se 
dieron a conocer  las 
comisiones que quedaron 
repartidas de la siguiente 
manera: licenciado Sergio 
Armando Peralta Herrera, 
representante general y 
el licenciado Edgar Viera 
Estrada las siguientes 
comisiones, Secretaria 
de Gobierno, Secretaria 
de Seguridad Pública, 
Dirección de Protección 
Civil, Asuntos Jurídicos 
y Junta Permanente de 
Conciliación y Arbitraje. 
Contadora Públ ica y 
Auditora, María Ramos 
Suchilt; representante 
general; Contador Público, 
Feliciano Fonseca Partida, 
Contador Público José de 
Jesús López Martínez, 
Comisión de Tesorería 
Egresos e Ingresos; 
Ingeniero Luis Enrique 
Zaragoza Jiménez, Obras 
y Serv ic ios Públ icos 
Municipales, Desarrollo 
Rural y Agropecuario; 
Ingeniero Víctor Flores 
Ramírez,  P laneación 
y Desarrollo Municipal 

Desarro l lo  Urbano y 
Eco log ía ;  F ranc i sco 
J a v i e r  C a s t a ñ e d a 
González, Contraloría y 
Desarrollo Administrativo, 
Transparencia y Fomento 
al Deporte; Profesor David 
Medina Ayala, Oromapas 
e Instituto Municipal de la 
Juventud; Contador Público 
Efraín Kichik Ceja, Sistema 
Dif municipal, Eventos 
Cívicos y Culturales, 
Comunicación Socia l 
y Turismo; Licenciada 
Denisse Monserrat De 
Dios González, Registro 
Civil, Servicios Médicos 
Municipales e Instituto 
Municipal de la Mujer; 
Profesor Florencio Luna 
Cárdenas,  Catastro e 
Impuesto Predial.
Cabe  menc iona r  l a 
disposición sin ningún 
obstáculo del ciudadano 
presidente municipal ,  
doctor José Luis Alonso 
Romero, para que todo esto 
se lleve a cabo conforme a la 
ley municipal, e instruyendo 
a todos los funcionarios 
municipales para ser 
atentos y amables con 
el equipo designado para 
esta entrega recepción.
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Muere una persona del sexo masculino, mientras que 
su acompañante se debate entre la vida y la muerte

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Un 
lamentable accidente se 
suscitó este pasado lunes 
por la madrugada en la 
carretera que conduce 
de esta ciudad al poblado 
de Pozo de Ibarra, justo 
en el kilómetro 8+200; 
precisamente en el crucero 
de Valle Morelos, donde dos 
personas que iban montadas 
en una motocicleta se 
accidentaron. Pereciendo 
en el lugar de los hechos 
el varón, mientras que 

la fémina fue trasladada 
severamente lesionada a 
la sala de urgencias del 
seguro popular, donde 
permanece en estado de 
gravedad según el reporte 
médico.
No hay mayores datos 
al respecto, solamente 
por versiones de algunos 
taxistas logramos recabar 
que el accidente sucedió a 
las 3 de la madrugada donde 
las personas en aparente 
estado de ebriedad viajaban 
de Santiago a Tuxpan a 
bordo de una motocicleta, 

de la cual no se precisa 
la marca ni el cilindraje, 
mucho menos el color de 
la misma, mencionando las 
fuentes que la persona del 
sexo masculino, el cual fue 
identificado varias horas 
después, llevaba el nombre 
de Valentín López Ruelas, 
apodado el “Ruelas”, quien 
fue levantado luego de la 
autorización del agente 
del ministerio público a 
una agencia funeraria de 
la calle Zaragoza de esta 
ciudad, donde más tarde 
fue identificado por sus 

familiares.
Por su parte la mujer 
de entre 30 o 40 años 
de edad quien trae su 
pelo teñido de rojo fue 
identificada por dos tatuajes 
que porta en la pierna 
izquierda con los nombres 
de Oscar y Nicol, misma que 
permanece inconsciente, 
fue identificada con el 
nombre de Yaya Ulloa 
Angulo,  señalándose 
que es de esta ciudad 
de Santiago Ixcuintla, y 
era muy probablemente 
pareja sentimental del 

*En terrible accidente en el crucero de Valle Morelos 

ahora occiso. Es de hacer 
mención que ninguna 
autoridad ha revelado las 
causas del accidente y es 
que no se sabe si chocaron 
con algún vehículo, o 
con algún semoviente, 
o simplemente debido 
al exceso de velocidad 
derrapó la motocicleta, 
no hay datos al respecto, 
solamente que producto del 
mismo percance hay una 
persona muerta, mientras 
que la mujer se debate 
entre la vida y la muerte. 
Seguiremos informando.
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Muere ahogado en las aguas del Río 
Santiago don Porfirio zamora Saldaña

20

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Todo parecía 
ser un día normal en la vida de 
don Porfirio Zamora Saldaña de 
82 años de edad, con domicilio 
en Ignacio Reyes número 82 
del poblado de Villa Juárez, ya 
que alrededor de las 10 de la 
mañana salió de su domicilio 
para dirigirse a su potrero con 
el afán de darle de beber a sus 
bestias.
El octogenario era originario 

del Rincón de Tomos en 
Aguascalientes, pero vecino 
del poblado marismeño de Villa 
Juárez, en donde era ejidatario 
del lugar. Siendo horas más 
tarde cuando un vecino del 
lugar quien acudió al río para 
refrescarse metiéndose a las 
tibias aguas, vio un bulto que 
flotaba metros adelante por lo 
que al acudir a investigar que 
era se llevó la sorpresa de su 
vida al ver que era el cuerpo 

de don Porfirio, quien se había 
ahogado en las traicioneras 
aguas. El sorprendido bañista 
una vez repuesto de la  impresión 
acudió al poblado no sin antes 
sujetar el cuerpo de la persona 
fallecida de un arbusto a dar 
aviso a las autoridades del 
lugar y a los familiares del 
ahora occiso quienes al llegar 
al río se percataron de la cruda 
realidad de ver a su querido 
familiar muerto.
Se ignoran las causas que 
causaron la muerte del anciano, 
luego que las autoridades 
cor respond ien tes  t i enen 
estrictamente prohibido dar 
información luego que todo lo 
canalizan a la fiscalía, de donde al 
día siguiente y siempre y cuando 
sean horas de oficina se emite 
el comunicado correspondiente. 
Y es que aquí la pregunta que 
queda flotando en el aire es si a 
don Porfirio, que era epiléptico, 
al acercarse a la orilla del río 
a darle de beber a las bestias 

Igual que el gallo Arellano que dijo: 
soy priísta pero votaré por  MORENA

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Reconoce Juan 
López Guillén, ampliamente conocido 
como el Pepto Bismol en el poblado 
de Villa hidalgo, entrevistado la 
mañana de ayer en las instalaciones 
de las agencias del MP, dijo de 
manera contundente que pese a 
que fue regidor por el PRI, al igual 
que su hija Mayra al comienzo de 
la administración de Ney González, 
“yo, -dijo- no voté por Manuel Cota, 
sino que voté por Toñito Echevarría”.
“Yo fui y le dije a Manuel Cota, el 
lunes 5 de junio, en las oficinas del 
partido en el estado, creo que fue 
entre 9 o 10 de la mañana, que su 
descalabro fue porque no nos había 
invitado a las reuniones u asambleas 
y que su problema fue que no haya 

tomado en cuenta a la base y que 
eso era el resultado de su derrota, 
en ese momento había en el PRI 
estatal entre 400 o 500 jóvenes”. 
Juan, en la pasada elección se 
formaron dos grupos dentro del 
priismo, el del Gobernador del Estado 
y el de Manuel Cota, ¿tú en cual 
estabas incluido? “Nosotros solamente 
representamos el ‘Proyecto Nayarit’ 
en todo el estado; el Proyecto Nayarit, 
que tu servidor encabezaba, trabajó 
en todos los pueblos de Nayarit, 
tenemos constancia de lo que hicimos 
hay constancias, Proyecto Nayarit 
entraba y salía en cada pueblo, 
teníamos aparte la estructura, más 
sin embargo Manuel Humberto Cota 
Jiménez  expresó que Proyecto 
Nayarit no representaba nada, ¡ah 

para él nó, pero para el PRI sí! Pero 
aun así haciendo esas grandes 
diferencias Manuel se peleó con los 
sectores, incluso con la CNC que 
él la representaba a nivel nacional, 
y con la CTM, entonces dividir el 
entonces candidato a gobernador 
marco su derrota”.
Pepto, tú siendo priista y de haber 
gozado de las canogias que representa 
haber sido regidor, cargo que después 
ocupo tu hija, ¿votaste por Toñito 
Echevarría? “Bueno, ¿quién es 
nuestro gobernador actualmente?, 
¡es Antonio Echevarría García!, y 
Proyecto Nayarit lo apoya a él como 
gobernador de nuestro estado. Yo 
–abundó– soy priista, pero como el 
pueblo decide y elige y si el pueblo 
decidió que fuera Toñito, pues Toñito 

le haya sobrevenido un ataque 
epiléptico, mismo que al caer 
a las aguas murió a causa de 
inmersión prolongada. El cuerpo 
del ahora occiso luego de que 
acudiera al lugar el agente del 
ministerio público para dar fe 
de los hechos fue trasladado 
a la sala de necropsias de 
una agencia funeraria de esta 

población para la autopsia de 
ley, y que de manera posterior 
se entregara el cuerpo a sus 
familiares para ser velado y de 
manera posterior sepultado en 
el panteón de Villa Juárez. Por 
lo pronto hay consternación  en 
el Marismeño, poblado por la 
muerte de don Porfirio Zamora 
Saldaña. Descanse en paz.

es mi gobernador, y yo lo respeto, y 
aparte, nosotros independientemente 
de cualquier partido que sea vamos 
a acudir a pedirle su apoyo en el 
momento que se requiera”.
Aquí hablando del personaje 
entrevistado debo de decir que el 
Proyecto Nayarit que menciona, 
fue un  proyecto que él encabezaba 
buscando ser candidato a gobernador 
del estado y así lo vimos recorriendo 
la zona serrana de la entidad, así 
como la zona costera, sin embargo 
de pronto se desvaneció, desapareció 
Juan López Guillen, hasta ayer que 
apareció de nuevo diciendo ser priista 
pero que el Proyecto Nayarit voto por 
Toño. Y pues sus jocosas palabras 
me hicieron recordar al diputado 
federal por el primer distrito cuando 
lo entreviste en la alameda municipal 
de Santiago, y dijo: “Soy priista y 
no creo traicionar a mi partido, pero 
voy a votar por MORENA, porque mi 
hermano va de candidato a presidente 
municipal”. Así las cosas con estos 
neo priistas quien como solía decir 
mi abuela: “Primero le dan el alma 
a Dios, y luego el culo al diablo”. 
Sea por Dios.

*El Pepto Bismol es otro que dice ser priista pero que votó por la alianza, “ya que 
Cota jamás tomó en cuenta al grupo ‘Proyecto Nayarit’ que yo encabezaba”.


